

Síntesis Internacional



ESTADOS UNIDOS

Washington, Oct. (UPI). El Departamento de Estado señaló que la Unión Soviética continúa desacreditando y calumniando a Estados Unidos a pesar de la promesa del presidente soviético Mikhail Gorbachev de dar fin a la "desinformación". (Inf. en Pág. 42).

NACIONES UNIDAS

Naciones Unidas, Oct. (AP). El secretario general de las Naciones Unidas, Javier Pérez de Cuéllar, deploró hoy la potencial ruptura del cese del fuego entre el gobierno sandinista y los rebeldes nicaragüenses. (Inf. en Pág. 53).

NICARAGUA

Managua, Oct. (AP). La suspensión del cese al fuego en el país de hecho pone al proceso electoral en un estado de sitio, dijo hoy Luis Sánchez, vocero de la Unión Nacional Opositora (UNO). (Inf. en Pág. 60).

GRAN BRETAÑA

Londres, Oct. (UPI). La primera ministra británica Margaret Thatcher, reaccionando hoy energicamente a una renuncia sorpresiva en su gabinete que la obligó a un súbito reacomodo de las posiciones de poder, pero dijo: "no voy a renunciar". (Inf. en Pág. 65).



Miles de checos demandan democracia

Policía checa reprime protesta pacífica demandando democracia

Praga, Oct. 29 (AP). La policía efectuó hoy 355 arrestos durante una protesta en reclamo de democracia, en la que participaron más de 10,000 personas, realizada en ocasión de celebrarse el septuagésimo primer aniversario de la independencia de Checoslovaquia.

Centenares de policías irrumpieron con sus bastones entre la multitud que participaba pacíficamente en la manifestación aquí, y los forcejeos y enfrentamientos dejaron 10 lesionados, se informó. Según la agencia noticiosa oficial CTK, entre los detenidos figuraban 17 extranje-

ros procedentes de 11 países, pero la versión no los identificó por nombre ni nacionalidad.

Distintos medios de difusión del gobierno dijeron que la protesta antigubernamental, que tuvo la mayor asistencia en 20 años, fue alentada por radioemisoras que reciben fondos de Estados Unidos y por distintos medios de divulgación locales.

La protesta, efectuada al conmemorarse la proclamación de la independencia checa el 28 de octubre de 1918, comenzó ayer por la tarde

cuando miles de ciudadanos desafiaron las advertencias de autoridades comunistas de que no se volcarán a las calles.

Pero la policía intervino rápidamente cuando la multitud comenzó a corear lemas reclamando elecciones libres y un nuevo gobierno, y agentes antimotines golpeaban a los que tenían delante con sus bastones.

"No queremos violencia" y "estamos desarmados", gritaban muchos de los manifestantes ante la irrupción policial. Corresponsales occidentales cubrieron los incidentes.



Felipe González emite su voto

Socialistas españoles obtienen mayoría absoluta en elecciones

Madrid, Oct. 29 (UPI). El Partido Socialista Obrero Español (PSOE) del jefe de gobierno Felipe González obtuvo hoy una mayoría absoluta en las elecciones generales, informaron medios oficiales.

Los centros de votación cerraron a las 8 de la noche (18:00 GMT) y Radio Nacional de España dio a conocer de inmediato que el PSOE había obtenido entre 176 y 182 de las 350 bancas de las Cortes, o Cámara Baja del Parlamento.

El resultado hace que González se convierta en el segundo gobernante europeo, luego de la primera ministra inglesa Margaret Thatcher, en obtener un tercer período con una mayoría absoluta.

Una mayoría absoluta significa que el PSOE de González no tendrá que formar alianza con otro partido para controlar las Cortes. González se convirtió por primera vez en Jefe de Gobierno en 1982.



GOLPE AL NARCOTRAFICO. Barranquilla, Colombia, Oct. 29 (Reuter). En uno de los mayores golpes al narcotráfico, las autoridades colombianas localizaron aquí uno de los más completos laboratorios para el procesamiento de la cocaína. Tiene una capacidad para producir dos toneladas de cocaína mensualmente.

Grupo rebelde entregará sus armas en Colombia

Bogotá, Oct. 29 (AP). La guerrilla del Movimiento 19 de abril (M-19) anunció hoy que el 15 de diciembre entregará a un organismo internacional las armas utilizadas durante 15 años de insurrección y al día siguiente iniciará el trabajo político con la primera presentación en la plaza pública de su candidato presidencial Carlos Pizarro, comandante del grupo subversivo.

La entrega de las armas está condicionada a que el Congreso apruebe una ley de indulto para perdonar los delitos políticos cometidos por los insurrectos y a la convocatoria de un plebiscito,

dijo Gerardo Ardila, miembro del comando superior del M-19.

La ley de indulto ya fue presentada por el gobierno del presidente Virgilio Barco a la consideración del Congreso en donde se espera no tenga tropiezos.

El plebiscito hace parte de una reforma constitucional que está siendo aprobada por el Congreso en su segunda y última vuelta.

Tampoco se espera que este proceso legislativo sufra tropiezos.

Ardila dijo en una entrevista con la cadena radial 'RCN' que la decisión del M-19 es la de entre-

gar la totalidad de las armas y reintegrarse a la vida civil con todos sus hombres y mujeres para dedicarnos al trabajo político.

La entrega de las armas se hará probablemente a la Cruz Roja Internacional. El M-19 se negó a entregarlas al gobierno alegando que ese paso indicaría una rendición y no un acuerdo.

El gobierno y el M-19 firmarán el jueves un pacto político, en el cual quedarán especificadas las condiciones en que se produce la disolución de la guerrilla y su transformación en un partido político legal.